



Por varios sitios distintos quedó el sábado roto el frente de Santander

El Magisterio Nacional en pie Por Dios y por España

Quien observe el paso de gentes por las calles de nuestra Ciudad, o asista uno y otro día a los cultos de la mañana en las iglesias, habrá notado sin duda alteración en la vía y mayor afluencia de fieles al templo. Personas modestas en su porte exterior y a través de cuyos modales se trasluce el distintivo, característica espiritual, de su alteza de miras y consagración a la misión educadora: desprendimiento de la propia vida del alma para transmitir a sus alumnos en la escuela y a sus prójimos, en alarde caritativo, continuamente, en el trato social. Personas acostumbradas a sufrir y que, por eso, prefieren pasar inadvertidas en medio del tumulto ciudadano, haciendo que se les conozca precisamente por su silencio... Son maestros que vienen a la Ciudad, respondiendo a la voz del Caudillo, con doble objeto: primero, para respirar alientos de patriotismo y de fe; y para regenerarse en la verdadera doctrina de lo católico y lo tradicional; y, al mismo tiempo, para ejercer su misión colectivamente sobre la Ciudad: a educarla.

Son muchos los cursillos que se han celebrado, en distintas provincias, organizados por las Asociaciones del Magisterio Católico: uno de ellos, el de Salamanca, tuvo importancia trascendental. En él se dejaron oír potentes las voces de Pemán y de Franco, que hablaban al Magisterio Católico Español que allí representaba al pleno del Magisterio Nacional. Magníficas han sido estas actuaciones del Magisterio Católico en todos los actos celebrados y todos estos cursillos cumplieron su fin.

Pero se hacía sentir la necesidad de un Cursillo de mayor amplitud, y he aquí que a la llamada de la Comisión de Cultura y Enseñanza, hoy en todas las capitales de provincia se han presentado centenares de maestros, dispuestos a dar una lección con su austeridad y modestia a la frivolidad y disipación de las urbes que los miran con indiferencia inconsciente; dispuestos a ejercer sobre sí mismos una intensiva instrucción para poder luchar en la guerra espiritual como soldados valerosos, dispuestos a tomar ánimos con que poder resistir pacientemente en el pueblo los embates de la mala inteligencia por parte de sus convecinos.

He aquí, las legiones de la Paz Hoy se cobijan cabe los muros de nuestro primer templo, y resulta simbólico este hecho: la Iglesia es la primera Escuela superior y sus ministros los primeros maestros. A su sombra se cobija hoy el sentimiento de España y de sus claustros saldrán las binas a enseñar la buena nueva a toda criatura.

Franco hace una España grande, digna de su Historia.

Franco es nuestro Caudillo para gloria y honor de España y de Franco.

FRENTE DE MADRID

Descomposición en la retaguardia marxista

El mayor enemigo de nuestros soldados es hoy día el calor, un calor bochornoso, seprimente, que enerva el ánimo y paraliza toda actividad. Con estas temperaturas de 39 y 40 grados resultan heroicas las jornadas. Nuestros muchachos seostean bajo la vigilancia de los centinelas y procuran sustraerse a los abrasadores rayos de sol, que a veces deja sentir su acción maléfica.

En más de una ocasión algunos soldados han tenido que abandonar la trinchera por el parapeto bajo los efectos de una aguda insolación.

En estas condiciones toda actividad bélica queda relegada, todo movimiento maniobrero de las fuerzas ha de aplazarse. Sólo en las horas frescas animase algo el frente. Entonces salen a relucir los fusiles y trueca el cañón.

Pero cualquier movimiento del enemigo es rápidamente cortado, deshecha cualquier concentración, desbaratado todo intento.

Bien es verdad que los rojos no están ahora ni mucho menos para probar fortuna nuevamente, después del desastre que coronó su osada aventura en el sector de Brunete.

Aún les dura el quebranto y ha de pasar algún tiempo para que se rehagan.

Por otra parte, bastante tiene el enemigo dentro de casa para buscar complicaciones fuera de ella.

Cada día son más alarmantes los síntomas de descomposición que se acusan en la retaguardia marxista. Sublevación faista en Barcelona, golpe de mano de los extremistas en Albacete, recrudecimiento de la campaña de crímenes y asesinatos en Madrid. Todo ello amalgado en una lucha de partidos, de organizaciones, que amenaza destrozarse unos a otros.

Contrasta esta situación anárquica, desgobernada, anómala, que nos ofrece la retaguardia marxista con el orden, disciplina, jerarquía y acatamiento que imperan en la zona nacional. Si las guerras se ha dicho las ganan la retaguardia, nuestro triunfo está por descontado, y la derrota del enemigo es cosa hecha y no pasará mucho tiempo sin que plasme en la más grata para nosotros de las realidades.

Pensando quizá en ello pudo decir nuestro Caudillo al representante de una agencia extranjera que «la guerra acabará mucho antes de lo que la gente piensa... porque la España roja se va disolviendo por los venenos que existen dentro de su propio sistema de Gobierno».

15-8 37.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico dalo a leer a tus compañeros o léaselo tú.

Un gran día para España

«Españoles, nacionales que formáis en la legión de los impacientes, dadme albricias, dadme albricias, porque hoy acaba vuestra nerviosidad, y vais a poder dormir satisfechos.

El Ejército del Norte ha realizado una magnífica y trascendental operación de guerra, que, o mucho me equivoco o es el primer capítulo de una historia gloriosa, en una campaña que no será larga, que nos dará la victoria decisiva.

Por varios sitios distintos hemos roto hoy este frente, y por todos estos sitios hemos puesto hoy nuestra planta victoriosa en las tierras santanderinas. Es posible que hasta la fecha del día de hoy no se haya realizado una operación de guerra de tan gran envergadura como ésta. En realidad, lo que hemos hecho ha sido no menos que atacar por el frente de Santander, por el Sur de la provincia.

Formidable escalada de Monte Cebolla

Mucho antes de ser de día, cuando clareaba el horizonte, habíamos ya conseguido el objetivo más difícil de todos los marcados para el día de hoy, con la ocupación del monte de Valdecebola, coloso de la cordillera Cantábrica, que se alza como baluarte definitivo por el Suroeste de Reinosa. Dos mil ciento cincuenta metros de altura tiene de costa Valdecebola.

Las tropas que habían de hacer esta escalada formidable habían salido en plena noche más de 100 kilómetros de distancia, desde no más de 600 de altitud. Pero no os asombreis, la proeza de esta conquista la llevó a cabo aquella famosa primera brigada de Navarra, a la que yo en la campaña inolvidable de Vizcaya, apodé con sobrada razón «Escalamontañas».

Después de conseguir este éxito inicial, se ocupó por esta misma columna el monte Cueto, de 2.800 metros de altura. En una y otra conquista, el enemigo fué cogido por sorpresa. Solo resistió dentro de sus parapetos, por cierto bien hechos, pero de donde le sacaron nuestros bravos soldados con granadas de mano.

Los rojos huieron, pero los que quedaron con vida y no pudieron escapar, se rindieron a discreción. Al mediodía pasaban de 150 los prisioneros que solamente esta brigada llevaba hechos.

Entre tanto, otra columna tomó Montemayor y Cotejón, de 300 metros de altura. Una tercera columna ocupaba Montoto y la cota 1.241, más el pueblo de Torregordo, donde los carros de asalto legionarios por cierto, tuvieron una brillantísima actuación.

La columna legionaria

Por si algo faltaba, en el sector de Medina de Pomar, la columna legionaria, con un brío y una táctica insuperables, se adueñaron de todo el nudo de comunicaciones de aquel sector, tras de conquistar Raspanere, Torre de Abajo, Torre de Arriba y la cota 1.215.

Cuente el que me escuche que le doy referencia de esta jornada sin par de hoy, solamente hasta media tarde, que en el resto del día seguramente aún aumentará con nuevas conquistas de hecho ya logradas.

Ha quedado en nuestro poder, a

Más de 20 pueblos conquistaron nuestras fuerzas Nuestras tropas se encontraban ayer frente a Reinosa

Son millares las bajas sufridas por el enemigo en estos dos días

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 14 de agosto de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Santander: Nuestras tropas del frente de Palencia han llevado a cabo un importante avance, que empezó en la madrugada de hoy, ocupándose, por sorpresa, Cueto y Valdecebollas. Después, durante el día, venciendo brillantemente la resistencia enemiga, se han ocupado Peñarrubia, Sierra Hija, Torrobredos, una altura importante al Sur de Santa Olalla, Castrillo del Haya y Castillo de Valdeomar, varias alturas al Norte de esta última, San Cristóbal del Monte, Villanueva de Menares, Candenosa y alturas al Norte de este pueblo, continuando el avance a la hora de cerrar este boletín.

Las fuerzas legionarias van avanzando también, con gran ímpetu y victoriosamente, desde el sector de Soncillo, habiendo ocupado hasta este momento Torres de Abajo, Torres de Arriba, Montoto, La Ermita, otras varias alturas muy importantes, Monte Picones, Virtus, Cilleruelo, Estación de Soncillo, Los Neanderos y Las Minas.

Son muy numerosas las bajas que ha sufrido el enemigo, siendo elevadísimo el número de prisioneros, pues hasta ahora son ya más de 500 los que han llegado a nuestros puestos de mando, entre ellos un jefe y varios oficiales, y siendo muchos los que todavía están en marcha hacia dichos puestos.

Se ha cogido asimismo gran cantidad de material, que aún no ha podido ser clasificado, entre el cual figuran cinco autos blindados y tres auto-ambulancias y toda la documentación y cartografía del mando de un sector.

Frentes de Asturias, León y Vizcaya: Tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO.—En el frente de Extremadura se ha hecho una pequeña rectificación de nuestras líneas a vanguardia. En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Algunos tiroteos.

Salamanca 14 de agosto de 1937.—2.º Año Triunfal.—De orden de S. E., el General Jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno.*

Boletín oficial con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy 15 de agosto de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya: Sin novedad.

Frente de Santander: Las fuerzas legionarias han continuado hoy su avance maravilloso y arrollador ocupando importantes posiciones en las alturas de La Magdalena y Los Cobachos.

Asimismo las demás fuerzas han seguido avanzando, limpiando la bolsa que quedó como consecuencia de nuestra operación de ayer en la que algunas fracciones enemigas permanecieron en sus posiciones por no darles cuenta sus mandos de la difícil situación en que se encuentran dando lugar esta limpieza a que se le hayan causado al enemigo muchas bajas y se le hayan hecho numerosísimos prisioneros.

Se han ocupado también la posición de La Telera, Hoyos, Fombellida, Monte Endinos Alto, Cestil de Endinos, Collado de Somahoz, más altura al O. de Candenosa y las posiciones de La Lora, Loma Quemada y Loma Encinas.

A las últimas horas de la tarde nuestras tropas se hallaban a la altura de Reinosa.

El número de muertos cogidos al enemigo es elevadísimo y muy grande también la cantidad de material que ha dejado el enemigo en nuestro poder y que nuestro servicio de recuperación está recogiendo y clasificando:

Este ha sido el brillante resultado de la jornada de hoy.

Frentes de Asturias y León: Ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos y cañoneos en el frente de Granada.

Salamanca 15 de agosto de 1937.—2.º Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno.*

nuestra retaguardia, una extensísima zona de terreno, donde hay aproximadamente una veintena de pueblos. Todos ellos han caído en nuestro poder, porque los rojos que los poseían, tenían que defenderlos y estaban irremisiblemente cercados.

Una gran jornada

Este es el gran éxito de la genial maniobra que ha acontecido el mando. Avance de las columnas de tal forma, combatiendo naturalmente y quedando por nuestro enorme terreno pobladísimo y del más alto valor militar para sucesivos avances.

Por de pronto, hoy podemos decir que tenemos el dominio de los puertos más difíciles. Todo ello con el mínimo esfuerzo y logrado no más en un plazo de horas.

Nuestra aviación y nuestra artillería han tenido una magnífica actuación en el día de hoy, haciendo posible este avance de tantos kilómetros y más kilómetros en la escalada de montes. Bien es verdad que la aviación enemiga no ha tenido a bien hacer acto de presencia en toda la extensa zona de combate.

Seguramente que lo deja para mejor ocasión.

Con que, señores, a dormir tranquilos; ya están en pie de ataque nuestros bravos muchachos, y este ataque equivale, desde luego, a decir que tenemos la victoria decisiva en la mano.

Las memorias íntimas de Azaña

ROMA.—Se encuentran en poder de los nacionales las memorias íntimas de Azaña, escritas de su puño y letra.

El conocimiento de estas memorias cuando se hagan públicas, causará gran sensación.

Estas memorias están encuadradas en tres volúmenes, y en sus páginas se describen todos los momentos y detalles de la funesta República y del malhadado Frente Popular; sus compromisos internacionales, sus concomitancias con los Soviets y con la masonería.

Manuel Azaña, en sus memorias íntimas, desprecia a todos los políticos y prohombres de la República, especialmente a Indalecio Prieto, a Largo Caballero, Martínez Barrio, Marcelino Domingo y Miguel Maura.

Tan solo elogia al ministro Casares Quiroga, a quien consuela en su dolencia, adquirida por el disgusto que le proporcionó el indulto del ilustre general Sanjurjo.

La autenticidad de estas memorias no puede ser puesta en duda, por estar escritas, como queda dicho, de puño y letra del titulado presidente de la República española, Manuel Azaña.

HOY HACE UN AÑO

“Ayúdanos Tú, que todo lo puedes,”

Prosigue la marcha triunfal de nuestras heroicas tropas y continúa la maravillosa introducción en la península de fuerzas de Marruecos.

Los nacionalistas vascos, unidos a las bandas de criminales y ladrones, cometen toda clase de tropelías y atropellos en pueblos de Guipúzcoa y Vizcaya. Y a tal punto llegan las atrocidades de estos nacionalistas y de los separatistas catalanes, que la prensa francesa comenta con asombro las atrocidades de rojos, nacionalistas y separatistas en contubernio criminal.

El glorioso general Mola que (D. t. e. g.) llega a Zaragoza en un trimotor con sus ayudantes siendo recibido por el general de la División y jefes y oficiales de la guarnición zaragozana.

Acompañado de todas las autoridades, visitó el templo del Pilar, orando con gran fervor ante la Santa Imagen de la Virgen y ascendiendo hasta la última grada del camarín se arrodilló, besó el manto de la patrona de España y pronunció en voz alta con palabras entrecortadas por la emoción: «¡Virgen del Pilar, ayúdanos Tú, que todo lo puedes, en esta empresa que traemos entre manos!»

El entusiasmo y vitores de la inmensa multitud reunida en el templo fueron indescriptibles.

En Avila se celebró con esplendor jamás visto la procesión de la Virgen del Consuelo que recibió honores militares de las fuerzas de Caballería del Regimiento de España y fué escoltada por las diversas Milicias.

Avila sigue sin caer en poder de los rojos, a pesar de lo que pregonan éstos en sus emisoras y periódicos, ¡Como que la presentan vencida, rendida y ardiendo! ¡Pero ardía de entusiasmo patriótico!



El máximo responsable

El daño que a España ha originado el cobarde y fugitivo Portela Valladares me obliga a ocuparme de este sujeto que, a no mediar las nefastas consecuencias de su desdichada gestión gubernamental, no merecería que su nombre apareciera en la prensa, salvo en la crónica de Tribunales.

Leímos en cierto diario francas unas declaraciones del mencionado ex cacique gallego con los que pretendía exculparse de las tremendas responsabilidades que le son justamente imputables. «A mí no me cabe culpa alguna; otros son los responsables», viene a decir. Merece, pues, refrescarle un tanto la pérdida memoria.

La política española fué siempre campo abonado al florecimiento de los mitos. Cualquier personaje o personajillo, lanzaba el infundio de que don Fulano era un gran hacendista y al poco tiempo la Nación entera comulgaba en el aserto, aunque el interesado desconociera las nociones más elementales de las finanzas. Mengano es un magnífico orador, afirmaba doctoralmente un insigne prohombre, y a los dos meses era aclamado como tal y los auditorios escuchaban admirados sus largas parrafadas de tópicos, llenas de retruécanos y gerundios.

Así surgió el mito Portela. Este hombre, irascible, caduco y mediocre, yacía en el más absoluto abandono político, disfrutando, allá en su espléndida mansión catalana, la pingüe fortuna de su esposa. Solo recordaban de él las gentes que fué, por los años 1911 y 1912, gobernador de Barcelona, logrando merecida y justísima fama por la austeridad de su gestión, recordándose asimismo que en la madrugada del 13 de septiembre de 1923, yendo a la ciudad condal como ministro de Fomento, el general Sanjurjo le hizo regresar a Madrid desde la estación de Zaragoza, orden obediencia por «el terrible Portela» con ejemplar resignación.

Pero un mal día, altísimas veleidades sacaron a Portela de su ostracismo para hacerle gobernador general de Cataluña, acaso por el prestigioso recuerdo que dejó cuando lo fué de Barcelona.

Portela es hombre fundamentalmente cobarde—cual los hechos han demostrado—pero, como muchos de su cuerda, creyó engañar a las gentes dando gritos estentóreos y amenazando con chillidos y desplantes a quienes le estaban jerárquicamente subordinados. Asustados los barceloneses exclaman: «¿qué tío!» «¿qué agallas tienen!» Algunos periodistas, cuyo flaco conocía perfectamente Portela, se erigieron en sus turiferías... y ya tenemos consolidado el mito.

En marzo de 1935 quien hizo de Portela gobernador general de Cataluña lo trocó en ministro de la Gobernación. El antiguo fámulo de Montero Ríos, disponiendo ya de doscientas mil y pico de pesetas mensuales de los fondos secretos, encontró con facilidad plumas mercenarias que le presentaron como el hombre que había de salvar la República. De esto pueden informar con detalles los

directores de «Heraldo de Madrid» y de «El Liberal», entre otros.

Portela, ministro, grita a los gobernadores. Como duerme poco, pasa las noches en el ministerio, donde, por otra parte, cree estar más seguro que en sus habitaciones del Palace Hotel. Se levanta a las cinco de la mañana y llama telefónicamente, por orden alfabético, a los cincuenta jefes de las provincias para preguntarle temeridades o dirigirle agras recriminaciones, recibiendo de alguno a quien a tales horas despertó una respuesta que no puede transcribirse...

«Heraldo de Madrid», «El Liberal», etc. etc., dicen todos los días, en lugares destacadísimos: «Portela, pendiente a todas horas del orden público, no sale de su Ministerio. Este es el hombre que la República necesita»!!!

Tan desinteresada campaña de Prensa dió óptimos frutos. El mito se impuso y a primeros de enero de 1936 Portela salió de Palacio exhibiendo, con mal contenido júbilo, el ansiado decreto de disolución.

Celebradas las elecciones, bien pronto se desvanecieron las quimeras del hombre que no dormía... ni dejaba dormir a los demás. Aquellos ciento cincuenta diputados «centro», cuyo triunfo en las urnas tantas veces anunció, quedaron reducidos a diez y nueve. Y las «sórdidas y premiosas colaboraciones», buscadas o consentidas, permitieron que los partidos anarquistas lograran un número de escaños que sorprendió a los propios capostotes de la política antiespañola, encanallada y masónica.

Esa fué la obra de Portela. Cuando llegó al Palacio Nacional en la tarde del 18 de febrero de 1936 el hombre terrible era un guñapo. Se hallaba poseído de un miedo insuperable que rezumaba por todos sus poros. «Si no se admite en el acto mi dimisión—dijo—esta misma noche salgo para el extranjero». Y sin esperar a que las Cortes recién elegidas se reunieran, dió paso al Frente Popular, prejuzgando un triunfo todavía indeciso y, lo que es peor, dando lugar con su cobarde deserción a que los partidos de la anti-España robaran más de cuarenta actas en la llamada segunda vuelta y al resolver sobre la validez o nulidad de las elecciones en muchas provincias.

Así es, y de tal modo procedió, el hombre que aún tiene la cinica osadía de negar su evidente culpabilidad... desde el extranjero. Sólo él puede ser capaz de tamaña desfachatez.

J. Sánchez Rivera.

El mundo de los Soviets

¿A quién pertenecen las regiones polares recientemente descubiertas?

SERVICIO DE USPIS PARA EL DIARIO DE AVILA.

LONDRES.—Los descubrimientos de nuevas regiones polares hechos por los aviadores soviéticos parece ser que darán lugar a vivas competiciones internacionales. Varios diarios norteamericanos se ocupan preferentemente de estas actividades comunistas, al ver que se perfila una marcadísima hegemonía soviética en las tierras polares descubiertas hace poco.

Moscú ha enviado al sitio descubierto una expedición por mar con la misión de filar la propiedad de la U. R. S. S. en una isla extrema del Norte. Mientras tanto el Canadá, apercibiéndose de la maniobra soviética, decidió igualmente enviar una expedición con finalidades análogas a las rusas.

De los informes científicos, resulta que el suelo polar presenta las mismas características, bajo el punto de vista geológico, que el de Quebec y de Ontario, ciudades situadas en Canadá. Entre otras novedades se han descubierto ricos yacimientos de oro, plata, radium y cobre. En Londres no ocultan la posibilidad de emprender una expedición hacia aquellas tierras que la U. R. S. S. infligiendo toda ley de derecho judicial, invade acompañando a sus anchas.

Las mujeres rusas están obligadas brutalmente a trabajar

RIGA.—Para hacerse idea de cómo ha degenerado la feminidad rusa, basta citar una de sus ocupaciones, entre las infinitas del mismo género a que se dedican las jóvenes de la U. R. S. S. Se trata de una cosa despreciable y triste a la vez; mujeres alcoholizadas, descalabradas, tan feas que dan miedo, desde el alba a la puesta del sol están encerradas en unas fábricas fétidas, donde espolan los residuos de las carnicerías para transformarlos en cola. Apenas amanece los establecimientos se abren y ellas entran desordenadamente, bajo la mirada vigilante del amo, que para llamarlas les dice perras de la calle, y dichas criaturas sin edad, consumidas en poco tiempo por el trabajo durísimo a que están obligadas y la pena de cada día, van y vienen por aquellos locales sin condiciones de vida. El viento sopla pero ni se dan cuenta; mojadas completamente, con la cara contraída por la fatiga, transportan y manipulan en numerosas calderas una materia viscosa que despiden insoportable mal olor.

Peor espectáculo se puede observar en las minas de Gorlowka, donde el sueldo de las operarias es el de dos a tres rublos diarios y donde trabajan como bestias bajo la tiranía de los infernales «stakhanovistas»; hombres odiados a cuya dependencia están aquellas infelices desgraciadas y bajo cuyas garras deben rendir un máximo de trabajo. He ahí el trabajo impropio y brutal que destruye la mujer rusa, mientras que la miseria la roe como un cáncer, ya que aquellas desgraciadas con lo que perciben no tienen suficiente ni para poderse pagar un cuartucho en las «casas del pueblo».

Obrero español: Tu máxima PROTECCION Y GARANTIA solo puedes encontrarla en un ESTADO FUERTE Y NACIONAL, porque éste, que te tiene a ti por base, te necesita alegre, fuerte y sano.

¿Se abrirán de nuevo las iglesias en Rusia?

MOSCU.—Bajo la presidencia del Metropolitano Sergei, la Iglesia rusa ortodoxa tuvo una reunión, en la que se tomó el acuerdo de pedir al gobierno soviético permiso para celebrar un congreso por toda Rusia, durante el cual se deberá elegir al nuevo Patriarca. Por razón de táctica, el gobierno soviético se declaró favorable a la celebración de tal congreso y al mismo tiempo permitió a una delegación de la Iglesia Rusa que se trasladase al extranjero, para hacer propaganda de la Unión Soviética entre las poblaciones «ortodoxas», especialmente en los Estados confinantes con sus dominios. Dicha delegación deberá ir igualmente a los Estados Unidos y al Canadá, en donde como ya es sabido, muchos «ortodoxos» rusos se ocupan de la agricultura. Por lo tanto quieren formar en el extranjero la impresión de que en Rusia soviética reina la libertad de cultos religiosos y utilizar este medio de propaganda, especialmente con los partidos limítrofes, como en Polonia donde habitan más de tres millones de ortodoxos.

Una diputada comunista fusilada

VARSOVIA.—Se sabe que en Turkestan la Chepeú ha descubierto un

grave complot, que ha fusilado a más de un centenar de anticomunistas y sometido a tortura para que confesasen a otros tantos. También las noticias indican que las células más importantes se hallan en Oskabad, Kara, Borgas y Gola y en donde se han descubierto depósitos clandestinos de armas.

Entre los fusilados se hallaba la diputada comunista Slavina y el presidente del Soviét Umansk junto con el ingeniero Rubinstein. La masa reaccionó inmediatamente y en varios puntos de la zona industrial han habido tremendas explosiones que han degenerado en violentos incendios y en daños por valor de varios millones de rublos. Entonces la Ghepeú fusiló a un grupo de ingenieros y operarios especializados en laboratorios.

En la ciudad de Mara, la población guiada y capitaneada por el clero local, intentó una rebelión que parece ser ha sido rápidamente sofocada ya que la Ghepeú acudió a las armas, como de costumbre.

El tratado secreto hispano-soviético

Se ha hecho público un documento sensacional. La «Gazette de Lausanne» del día 4 de Agosto corriente, dá de él importantes detalles. Se trata nada menos que del tratado secreto hispano-soviético que concertaron Largo Caballero y Moisés Rosenberg.

En virtud de este tratado, el Gobierno de los soviets se comprometió a suministrar a Madrid y a Valencia armas, municiones, aviones, tanques, gasolina y productos químicos. Se obligó igualmente a reclutar brigadas internacionales para combatir en España y se encargó de la adquisición de armas en diversos países por medio de los elementos comunistas en ellos residentes.

Pero la U. R. S. S. no hace nada gratuitamente. Veamos el precio estipulado, en dinero que no era ni es de la disponibilidad del Gobierno rojo.

Madrid, por su parte, se comprometía a entregar inmediatamente 500 millones de pesetas oro, procedentes de las reservas del Banco de España.

A continuación se detalla la forma de ejecución del tratado. Moscú designó a los comunistas y socialistas Adler, Fuchs, Zybrosky, Mercas, Kotijis y Wall en calidad de agentes internacionales encargados de la compra de armas. Los pedidos fueron pasados a nombre de Rusia, a fin de no inferir los acuerdos de neutralidad. Los 500 millones fueron ingresados en cuentas corrientes abiertas en París a nombre de Largo Caballero, Azaña y Jiménez Asúa. De este modo, el 75 por 100 de las sumas que el tesoro del Estado español rojo ha tenido que pagar, fué a parar a través de las tres indicadas cuentas, entre manos del embajador soviético Moisés Rosenberg. El resto fué enviado de Valencia a Moscú en lingotes de oro.

Pero los 500 millones no bastaron a cubrir los suministros de la U. R. S. S., calculados a los precios fabulosos a que ella acostumbra a girar. En vista de ello se pensó recurrir a las colectas.

Las organizaciones afiliadas al Komintern, tales como el «Socorro Rojo Internacional», «Los Amigos de los Soviets» y los «Amigos de la España Republicana», se pusieron a recaudar y el producto de sus esfuerzos sirvió entonces para financiar los suministros de Moscú a la España roja.

Hasta fin de diciembre de 1937, las colectas dieron los resultados que siguen: En América del Norte y en el Canadá, 4.148.000 dólares; en Francia, 16.000.000 millones de francos; en Suecia, 4.000.000 de coronas; en Bélgica, 1.700.000 francos; en Noruega, 1.500.000 coronas; en Australia, 11.000 libras esterlinas; en Inglaterra, 70.000 libras esterlinas.

Ante este resultado, la U. R. S. S. no llegó tampoco a sentirse generosa. Por otra parte sus súbditos carecen de medios para contribuir a las colectas. El resultado de las colectas organizadas en la misma Rusia, fué bien escaso. Es cierto que se había

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Nos pedidos a Jorge Martín o hijo, ALAEJOS (Valladolid)

Declaración colectiva del Episcopado español

Puntualiza el verdadero significado de la Cruzada española

(Continuación)

que de ellas se derivan, que el triunfo del movimiento nacional. Tal vez hoy menos que en los comienzos de la guerra, porque el bando contrario, a pesar de todos los esfuerzos de sus hombres de gobierno, no ofrece garantías de estabilidad política y social.

6.—Caracteres de la revolución comunista

Puesta en marcha la revolución comunista, conviene puntualizar sus caracteres. Nos ceñimos a las siguientes

afirmaciones, que derivan del estudio de los hechos plenamente probados, muchos de los cuales constan en informaciones de toda garantía, descriptivas y gráficas, que tenemos a la vista. Notamos que apenas hay una información debidamente autorizada más que del territorio liberado del dominio comunista. Quedan todavía bajo las armas del ejército rojo, en todo o en parte, varias provincias; se tiene aún escaso conocimiento de los desmanes cometidos en ellas, los más copiosos y graves. Enjuiciando globalmente los exce-

cionales de la revolución comunista española; afirmamos que en la historia de los pueblos occidentales no se conoce un fenómeno igual de vesania colectiva, ni un cúmulo semejante, producido en pocas semanas, de atentados cometidos contra los derechos fundamentales de Dios, de la sociedad y de la persona humana. Ni sería fácil, recogiendo los hechos análogos y ajustando sus trazos característicos para la composición de figuras de crimen; hallar en la historia de una época o un pueblo que pudiera ofrecernos tales y tantas aberraciones. Hacemos historia, sin interpretaciones de carácter psicológico o social, que reclamarían particular estudio. La revolución anárquica ha sido excepcional en la historia.

Añadimos que la hecatombe producida en personas y cosas por la revolución comunista fué «premeditada». Poco antes de la revuelta habían llegado de Rusia 79 agitadores espe-

cializados. La Comisión Nacional de Unificación Marxista, por los mismos días, ordenaba la constitución de las milicias revolucionarias en todos los pueblos. La destrucción de las iglesias, o a lo menos de su ajuar, fué sistemática y por series. En el breve espacio de un mes se habían inutilizado todos los templos para el culto. Ya en 1931 la Liga Atea tenía en su programa un artículo que decía: «Plebiscito sobre el destino que hay que dar a las iglesias y casas parroquiales»; y uno de los Comités provinciales daba esta norma: «El local o locales destinados hasta ahora al culto se destinarán a almacenes colectivos, mercados públicos, bibliotecas populares, casas de baños o higiene pública, etc., según convenga a las necesidades de cada pueblo». Para la eliminación de personas destacadas que se consideraban enemigas de la revolución se habían formado previamente las «listas negras».

En algunas, y en primer lugar, figuraba el Obispo. De los sacerdotes decía un jefe comunista, ante la actitud del pueblo que quería salvar a su párrico: «Tenemos orden de quitar su semilla».

Prueba elocuentísima de que la destrucción de los templos y la matanza de los sacerdotes, en forma totalitaria, fué cosa premeditada, es su número espantoso. Aunque son prematuras las cifras contamos unas 20 mil iglesias y capilla destruidas o totalmente saqueadas. Los sacerdotes asesinados, contando un promedio del 40 por 100 en las diócesis devastadas—en algunas llegan al 80 por 100—sumarán, sólo del clero secular, unos 6.900. Se les cazó como perros; se les persiguió a través de los montes; fueron buscados con afán en todo escondrijo. Se les mató sin juicio las más de las veces, sobre la marcha, sin más razón que su oficio social. Fué «cruelísima» la revolución.

Las formas de asesinato revistieron caracteres de barbarie horrenda. En su número: se calculan en número superior a 300.000 los seglares que han sucumbido asesinados, sólo por sus ideas políticas y especialmente religiosas; en Madrid, y en los tres meses primeros, fueron asesinados más de 22.000. Apenas hay pueblo en que no se haya eliminado a los más destacados derechistas. Por la falta de forma: sin acusación, sin pruebas, las más de las veces sin juicio. Por los vejámenes; a muchos se les han amputado los miembros o se les ha mutilado espantosamente antes de matarlos; se les han vaciado los ojos, cortado la lengua, abierto en canal, quemado o enterrado vivos.

(Continuar)

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio.
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Giro telegráfico	De ocho a veintiuna.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

propuesto a los obreros de los grandes centros industriales que aportaran contribuciones voluntarias en favor de la España roja, pero las sumas recogidas fueron tan insignificantes que fué preciso imponer una cotización determinada, detráida del salario de los obreros.

Queda bien claro, pues, bien al desnudo, la intervención descarada de la U. R. S. S. Que ni siquiera es desinteresada. Quiere hacer la revolución en España, pero quiere cobrarla también.

Conocido este documento sensacional, debe concluirse: la U. R. S. S. en la guerra de España es un beligerante. Y el Gobierno de Valencia no es más que una delegación de distrito de la III Internacional.

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

¿CALLOS?

¿Cuando solo tras días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecan totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetas. Hay muchas imitaciones insiduosas. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 25, Correo para Irún, a las	2,55	Tren 26, Correo de Irún, a la	1,40
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las	7,00	> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, a las	11,00
> 325, Mixto para Salamanca, a las	17,40	> 326, Mixto de Salamanca, a las	16,04
> 107-497, Expreso-Omnibus para Galicia, a las	18,20	> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las	22,00

NOTAS.—a) Trenes para Valladolid, Burgos y San Sebastián. Además del Correo directo Irún-Avila, números 25 y 26, y del tranvía de Valladolid, números 153-154, cuyos horarios se detallan en el cuadro, existen las siguientes combinaciones:

Salidas de Avila, a las 2,55 (correo de Irún); a las 7 (tranvía de Valladolid), y a las 18,20 (expreso de Galicia). Llegadas a Medina, a las 5,05 (correo de Irún); a las 9 tranvía de Valladolid, y a las 20,20 (expreso de Galicia). Salidas de Medina para Valladolid, Burgos y San Sebastián. A las 2,45 (expreso de Lisboa); a las 5,30 (correo de Irún), y a las 9,45 (expreso de Sevilla).

Llegadas: a Valladolid, a las 3'25 (expreso de Lisboa); a las 6'40 (correo de Irún) y a las 10'25 (expreso de Sevilla); a Burgos, a las 5'15 (expreso de Lisboa); a las 10'40 (correo de Irún) y a las 12'25 (expreso de Sevilla); a San Sebastián, a las 9'55 (expreso de Lisboa); a las 17'00 (expreso de Sevilla) y a las 18'50 (correo de Irún).

b) Trenes de San Sebastián, Burgos y Valladolid.—Salidas: de San Sebastián, a las 9'40 (correo de Irún); a las 11'05 (expreso de Sevilla) y a las 21'55 (expreso de Lisboa). De Burgos: a las 2'40 (expreso de Lisboa); a las 16'15 (expreso de Sevilla) y a las 17'30 (correo de Irún). De Valladolid: a las 4'20 (expreso de Lisboa); a las 18'50 (expreso de Sevilla) y a las 21'30 (correo de Irún). Llegadas a Medina: a las 5'00 (expreso de Lisboa); a las 19'35 (expreso de Sevilla) y a las 22'50 (correo de Irún). Salidas de Medina para Avila: a las 9'00 (expreso de Galicia); a las 20'00 (tranvía de Valladolid) y a las 23'15 (correo de Irún).

Llegadas a Avila: a la 1'40 (correo de Irún); a las 11'00 (expreso de Galicia) y a las 22'00 (tranvía de Valladolid).

c) Trenes para Pamplona.—Utilizar cualquier combinación de las precedentes hasta Alsasua, a donde se llega: a las 8'18 (expreso de Lisboa); a las 15'27 (expreso de Sevilla) y a las 16'15 (correo de Irún). En Alsasua empalmar con los trenes para Pamplona.

d) Trenes de Pamplona.—Procedente de Pamplona, habrá que cambiar de tren en Alsasua y empalmar allí con los trenes del Norte que tienen su salida: a las 12'00 (correo de Irún); a las 12'40 (expreso de Sevilla) y a las 23'34 (expreso de Lisboa). Al llegar a Medina cambiar de tren para Avila, si no se viaja en el correo de Irún, y utilizar cualquiera de las combinaciones que se detallan en el apartado b).

e) Trenes para Bilbao y Logroño.—Para Bilbao y Logroño, desde Avila, habrá de seguirse la misma combinación que para San Sebastián hasta Miranda, donde se cambiará de tren. Llegadas a Miranda, procedentes de Avila: a las 6'40 (expreso de Lisboa); a las 13'30 (correo de Irún) y a las 13'55 (expreso de Sevilla).

f) Trenes de Bilbao y Logroño.—De Bilbao y Logroño, para Avila; al llegar a Miranda, cambio de tren. Salidas de Miranda para Avila: a la 1'10 (expreso de Lisboa); a las 14'15 (expreso de Sevilla) y a las 14'40 (correo de Irún). Al llegar a Medina se seguirá la misma combinación que para los viajeros procedentes de San Sebastián y Burgos.

g) Trenes para y de Zaragoza.—Para Zaragoza, desde Avila, habrá que marchar a Valladolid en cualquiera de las combinaciones precedentes y enlazar allí con los automotores que tienen su salida de Valladolid para Zaragoza a las 7'45 y a las 11'45. Llegadas a Valladolid, procedente de Zaragoza, a las 18'11 y a las 21'00.

h) Trenes para el Sur.—Vía Salamanca. El exprés que va para Sevilla tiene su salida de Salamanca a las 22'30. El exprés procedente de Sevilla tiene su llegada a Salamanca a las 6'55.

De Avila a Salamanca circulan un tren mixto que tiene su salida de Avila a las 17'40 y llega a Salamanca a las 22'10, y una línea de autobuses que salen de Avila a las 8'00 y a las 19'00 para llegar a Salamanca a las 10'15 y a 21'30, respectivamente.

De Salamanca a Avila circulan un tren mixto que tiene su salida de Salamanca a las 11'00 y llega a Avila a las 16'04 y una línea de autobuses que salen de Salamanca a las 7'00 y a las 15'30 para llegar a Avila a las 9'30 y a las 18'00 respectivamente.

i) Trenes para Zamora.—1, Vía Salamanca. De Avila a Salamanca, en cualquiera de las combinaciones que figuran en el apartado h). De Salamanca sale a las 20,00 un tren correo que llega a Zamora a las 21,41. De Zamora sale a las 6,06 un tren correo que llega a Salamanca a las 7,50.

2, Vía Medina. De Avila a Medina, en cualquiera de las combinaciones que se detallan en el horario. De Medina salen dos trenes, a las 9,05 y a las 16,15, que llegan a Zamora respectivamente a las 8,50 y a las 19,35.

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano

PASAJE

Todo confort.

Se sirven bodas y banquetes.

Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán

Plaza Mayor, 39, y Espez y Mina, II.—Salamanca

PELUQUEROS, pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos.—Laboratorios Carasca.—Rentería, (Ospizcoa).

SANCHEZ PRIETO (Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

- PAGINAS A CUATRO COLORES
- HISTORIETAS
- TEATRO HUMORISTICO
- REPORTAJES DE GUERRA
- CHISTES Y CUENTOS
- POESIAS FESTIVAS
- COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
- PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
- FOLLETIN, etc. etc.

16 PAGINAS

25 CENTIMOS

Sal Carbunco del Ganado
LANAR - VACUNO
CABRIO - CABALEAR
USADA CON EXITO CRECIENTE
HACE 30 AÑOS

VENTA EN FARMACIAS
PARA INFORMES Y FOLLETOS
FARMACIA FACCI, C/OSO 94 ZARAGOZA

Publicidad ERRE. — Zaragoza.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las	7	Llegada a Villacastín a las	8
		a Segovia a las	10
Salida de Segovia a las	16	Llegada a Villacastín a las	18
		a Avila a las	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	18	Llegada a Arévalo a las	19'30
de Arévalo a las	7'30	a Avila a las	9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	7	Llegada a Piedrahita a las	9
de Piedrahita a las	9'30	a Barco a las	10'15
de Barco a las	13	a Piedrahita a las	13'45
de Piedrahita a las	14	a Avila a las	15

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arenas	11'30
de Arenas a las	12'30	a Avila a las	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada.

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las	16	Llegada a V. del Obispo	19
de V. del Obispo	7	a Avila a las	10

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las	7	Llegada a Navaluenega a las	10
de Navaluenega	12'30	a Avila a las	15

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13
		17'55
Llegada a Leganés a las	a Getafe a las	18'05
		9'40
Salida de Getafe a las 9'30	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13'10
		16'55
Llegada a Avila a las		16'55

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8	Llegada Peñaranda a las	9
	Salamanca a las	10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7	Llegada Peñaranda a las	8'15
	Avila a las	9'30
2.ª salida de Avila a las 19	Llegada Peñaranda a las	20
	Salamanca a las	21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30	Llegada Peñaranda a las	16'30
	Avila a las	18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	18
		15'30
Llegada a Leganés a las	a Getafe a las	15'40
		18'40
Salida de Getafe a las 13'00	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	16'40
		Llegada a Avila a las

AVILA AL DIA

La festividad de la Asunción se celebró en nuestra ciudad solemnemente

El día del glorioso Tránsito de Nuestra Señora se celebró en Avila con la solemnidad que es tradicional entre nosotros.

El ilustre Patronato de la Santísima Virgen del Consuelo puso ayer, con la fiesta principal, digno broche de oro al solemne triduo que en días anteriores se había celebrado en la ermita de San Esteban.

A las ocho de la mañana, en el altar de la Virgen, se celebró misa de comunión. Era confortador ver a los hermanos del Patronato, obreros en su mayor parte, acercarse a recibir el Pan de los fuertes, en unión de sus esposas e hijos.

A las nueve de la mañana, a los acordes del Himno Nacional, fué sacada la procesión con la imagen de la Virgen. Durante el trayecto, muchas mujeres que tienen a sus hijos en el frente luchando por Dios y por España, entregaron velas a la Virgen para que lucieran durante la función religiosa.

En la iglesia de San Juan tuvo lugar a las diez y media misa solemne con sermón que predicó el R. P. Ricardo Casado, O. P.

Durante todo el día fueron muchas las personas que acudieron a la citada parroquia para orar ante la Virgen.

Por la tarde se rezó el Santo Rosario, y a continuación se organizó la procesión que recorrió las calles de Martín Carramolino, Caballeros, Pedro Dávila, Santo Tomé, Teniente Arévalo, José Tomé, Tomás Pérez, Reyes Católicos, Plaza de la Constitución, Zurraquín, Bracamonte, Cafios, Conde don Ramón, Cobaleda, a la ermita de San Esteban, donde se cantó solemne Salve.

Los regalos rifados por la Cofradía han correspondido: la cesta de fiambreres al número 800 y el bodigo al 3.940.

Los cultos resultaron solemnes por lo que felicitamos al Patronato de Nuestra Señora del Consuelo y muy en especial a su presidente, nuestro buen amigo don Emiliano Bernabé, y al regente de la parroquia de San Juan, don Gregorio Coronado.

En todos los templos se celebró la fiesta del día con especial fervor religioso y se calculan en más de seis mil las personas que ayer recibieron la Sagrada Comunión en las diversas iglesias de nuestra ciudad.

Sesión municipal

Para hoy está citada la Corporación municipal con el fin de celebrar sesión ordinaria.

En el orden del día figuran tan solo informes de comisiones y ruegos y preguntas.

Temperaturas de hoy
Máxima, 31'8. Mínima, 7'8.

Del Gobierno civil

Interesante circular sobre Seguros Sociales

El gobernador civil ha publicado una circular sobre Seguros sociales de la que entresacamos el siguiente párrafo:

Todos los patronos de esta capital deberán formalizar inmediatamente la afiliación en los Seguros Sociales dichos de todos los obreros y obreras que hayan tenido a su servicio desde 17 de julio de 1936 hasta hoy, sean hijos o eventuales y dando las altas y bajas correspondientes.

En los pueblos y cabezas de partido se entregarán estos datos en las Alcaldías.

Junta local del «Plato único»

Se pone en conocimiento del público en general que la recaudación del «Plato único» y del «Día sin postre» no se realizará, como hasta la fecha, su cobranza a domicilio, debiendo hacerse efectiva por los interesados durante los días 16 al 20 inclusive en la Delegación de Hacienda, durante las horas de cinco a siete de la tarde, las cuotas correspondientes a cada uno de los días 6 y 13 del presente mes, siendo de advertir:

1.º Que las aportaciones de cada día serán las mismas que actualmente tienen suscritas.

2.º Que se iniciará, en la segunda quincena de este mes, en esta capital, una revisión de las cuotas a fin de evitar y sancionar la actitud de aquellos que vienen contribuyendo con cuotas que no corresponden a la capacidad de aportación de los donantes. También se llevará a cabo una revisión por calles y domicilios, por existir no pocos malos patriotas que no contribuyen a tan humanitarias obras, como son el «Día sin postre» y «Plato único» con cantidad alguna; tanto los unos como los otros deberán modificar su conducta en la próxima recaudación, ya que con ello se evitarán las sanciones que me veré obligado a imponer en caso contrario.

Avila 14 de agosto de 1937. Segundo año triunfal. —Peregrín Iranzo.

Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 17 de agosto de siete de la mañana a dos de la tarde, octavo grupo.

De dos a ocho, primer grupo.

Por la noche, a las nueve, segundo grupo.

VENTA DE CASA, arriendo y almoneda. Sólo por unos días. Para tratar con su dueño, Madres n.º 8. Horas de 9 a 10, y de 14 a 16.

Ecos de Sociedad

Ilustres viajeros

Invitados por el director de la Compañía de Productos Resinosos, don Daniel Alonso, han pasado un día en Hoyos del Espino el ilustre director de la «Central de Ventas de Resinas Españolas»; el presidente de dicho organismo y culto ingeniero jefe de Montes, don Carlos de la Fuente, y el ex-director de aquella central don Eugenio del Campo.

A última hora de la tarde visitaron los frondosos pinares, regresando a Segovia encantados de las horas agradables pasadas en aquel pueblo y su pinar al que consideran como uno de los mas bellos de España, por la calidad de los árboles y la circunstancia de atravesarle en su longitud un río como el Tormes.

—De Hoyos del Espino ha regresado la profesora de esta Normal doña Emilia Martín, con sus hijos, de los cuales el abogado, don Francisco, guarda cama resentido de salud.

Necrológica

Confortada con los Santos Sacramentos ha entregado su alma al Creador en el día de ayer, a avanzada edad, la distinguida señora doña Alejandrina Pastor, viuda de Zurbano.

En los distintos estados de la vida en que Dios la colocó fué dechado de virtudes y bondad, lo que la valió la estimación y el aprecio de cuantos la conocieron y trataron. La noticia de su muerte ha causado gran sentimiento en esta ciudad donde gozaba de innumerables amistades, como se ha evidenciado en el acto del sepelio verificado esta tarde, al que han asistido numerosas personas.

A toda la distinguida familia, especialmente a su hijo don Jesús Zurbano, y a su hermano don José Pastor, ambos buenos amigos nuestros, les enviamos nuestro pésame y rogamos a Dios por el alma de tan virtuosa señora fallecida.

Aniversario

Hace un año que falleció en esta ciudad don Virgilio González López.

—También se cumple el primer aniversario del óbito ocurrido en Gemuño de don Andrés del Nogal.

Con este motivo se han celebrado sufragos por las almas de los finados.

A las familias de los difuntos renovamos nuestro pésame.

Misas Gregorianas

El próximo miércoles, día 18 a, las 8 de la mañana, darán comienzo en el altar de Gracia de la S. I. Catedral las misas gregorianas por el alma de doña Catalina Torres Velasco (que en paz descansen).

Tip. y Enc. de Senén Martín.-AVILA

Cursillos de formación profesional del Magisterio

Sesión de apertura

IMPRESION

En los claustros de la Santa A. I. Catedral, habilitados al efecto, ha tenido lugar en la mañana de hoy la sesión de apertura del cursillo de formación profesional del Magisterio y las dos primeras lecciones de las que durante quince días ocuparán la atención de los señores maestros nacionales. Estos en número superior a setecientos ocupaban totalmente las dos naves que hacen ángulo en la capilla de la «Virgen del Pastel», siendo la nave derecha destinada a los varones y la izquierda a las señoritas y señoras cursillistas.

Ante el enrejado de la Capilla a que se ha hecho referencia, se ha levantado un dosel que cobija cabe sí a una imagen de Jesús, Divino Maestro Crucificado; a sus plantas unas rosas y el retrato del Caudillo con laureles. Este es el lugar que ocupaba la presidencia del acto.

La sesión

El lugar, las personas, todo ello es evocador. En un ambiente de suma cordialidad, llegado que hubieron las autoridades, cada cual obediente y disciplinado ocupó su puesto.

Ante la mesa de honor la estaban don Luis Muñoz Almansa, presidente de la Excm. Diputación Provincial y director del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza; el M. I. señor Deán de la S. A. I. Catedral don Bernabé de Juan, y la señora directora de la Escuela Normal del Magisterio doña Francisca Pol, en unión del Claustro de profesores de este último centro docente.

La señora inspectora jefe

Doña Isabel L. Aparicio, a cuyo cargo ha corrido la organización del cursillo, subió a la tribuna de oradores y después de saludar en amables y sentidas frases a la concurrencia habló del influjo de la mujer en la vida social para llegar a la pregunta: ¿qué se pide a las maestras? Estas, en su decir, deben preparar a las niñas para que «en su mañana» sepan llevar dignamente su misión de madres que «la madre preparada es la herencia primera que el niño recibe».

Da lectura a continuación de un párrafo de alabanza a los valores femeninos, y propone como labor en la escuela la educación del sentimiento. «Si todos hubiéramos sabido sentir mejor, dice, no hubiéramos llegado a este abismo de dolor». Alienta a los maestros a trabajar con fe y termina con un viva España que los maestros contestan en firmes con el brazo en alto.

Habla luego
Don Antonio Galve
Maestro de la Escuela Graduada

El Nuevo Estado, regido por el Caudillo Franco —salvador del pueblo—reprobaba e impedirá a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen de trabajo.

anea a la Normal, quien hace presente que habla, como maestro, en el estilo nuevo de la Falange, un «poco seco» quizá, pero el conveniente. Sus palabras se pueden reducir a éstas: *aquí están los maestros que han respondido a la voz del Caudillo*. Aquí, dice, están los maestros que con habilidad siguieron enseñando Dios y Patria en sus escuelas en los pasados tiempos; aquí están otros maestros, que olvidando agravios—tal vez—, han venido a ponerse al servicio de España; aquí están otros, que destituidos, vienen a ver la España nueva, dispuestos a rectificar errores. Todos han venido: alguno recorriendo cincuenta kilómetros a pie por carecer de medios económicos, y hospedándose en Avila en el Comedor de Caridad, que el Magisterio responde siempre a los llamamientos que la Patria le hace.

¿Donde están los maestros que faltan?... En las trincheras. El Movimiento Nacional en Avila ha sido servido principalmente por maestros, que esta profesión ejercían los fundadores en nuestra ciudad de la Falange. Muchos están haciendo ya guardia sobre los luceros... ¡Presentel! La vida nueva nos exige ser mitad monjes y mitad soldados: hemos de transformar a España por la reflexión y la acción. Tendremos sacrificios; pero no habrá caciques que suban como espuma a costa de nuestros sudores.

La emoción embarga a los oyentes cuando el profesor de Religión sube a dar su clase. Los vivos a España tienen contestación unánime; pero el

Una nota del señor Gil Robles

No ha hecho declaración de ningún género

Ante la aparición en determinados periódicos de unas supuestas declaraciones suyas, el señor Gil Robles ha manifestado que, aunque se encuentra en la imposibilidad de salir al paso de todos los infundios que la malevolencia quiere tejer respecto a él, se ve obligado a hacer constar que no ha hecho a nadie declaración de ningún género, y que cualquier manifestación que se le atribuya es completamente falsa. Reiteradamente se ha negado a decir palabra alguna a representantes de diversas agencias extranjeras que le han visitado, y estas negativas han sido sus únicas manifestaciones.

El mayor éxito editorial del año lo ha alcanzado el nuevo libro

«Tipos y sombras de la tragedia»

del conocido publicista

JOAQUIN PEREZ MADRIGAL. Apresúrese a comprarlo. Principales librerías. A reembolso, 5'50. Librería SIGIRANO. Avila.

cronista tiene que hacer hoy punto final porque ni en el espacio ni en el tiempo halla más capacidad para su trabajo.

Salud... tesoro de la vida

Las Pastillas de Panflavina evitan y curan las anginas y son, además, un poderoso desinfectante de la boca y faringe.

Caja con 30 pastillas
Tubo con 15 pastillas

La señora

Doña Alejandrina Pastor García

Viuda de Zurbano

Ha fallecido en el día de ayer
A los 79 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolado hijo don Jesús Zurbano Pastor; hijos políticos doña Narcisca de Lucas, doña Pilar Zurbano, don Francisco Farinós y don Francisco Ramírez; nietos Carmen y Pilar Zurbano; hermanos doña Isabel, doña Sofía, don José y doña Celiana; hermana política doña María Bagazgoitia, sobrinos y demás parientes,

Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan a la misa de San Lázaro que se celebrará mañana, 17, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, y al novenario de misas que se celebrará en la misma parroquia a las diez de la mañana empezando el día 18 del actual.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Avila 16 de agosto de 1937.